
LES ABRÉVIATIONS USUELLES
Sans-faute



QUELQUES RÈGLES CONCERNANT L’ABRÉVIATION

 Lorsqu’une abréviation est formée par retranchement des 
lettres finales (jamais une seule), elle se termine avant une 
voyelle et les lettres manquantes sont remplacées par un 
point.

 exemple : chap., p.

 Une abréviation n’est jamais terminée par un point si la 
dernière lettre est présente. 

 exemples : faubourg peut s’abréger en fg ou faub.

 toujours en tjrs



QUELQUES RÈGLES CONCERNANT L’ABRÉVIATION

 Le point abréviatif se confond avec le point final ou les points de 

suspension mais sera suivi d’un point d’exclamation ou d’interrogation 

ou encore d’une virgule si la phrase l’exige. 

 Exemples : 

 Ce temple a été construit en 650 av. J.-C.

 Avez-vous photographié les ruines de ce temple construit en 650 av. J.-C. ?

 En 650 av. J.-C., un temple a été construit sur ce site.



QUELQUES RÈGLES CONCERNANT L’ABRÉVIATION

 Il y a une* espace entre un nombre et une unité de mesure, ou le 

signe %, ou après p. (pour page).

 Exemples : 

 250 g

 p. 153

 48 %

* Le mot espace est féminin en typographie.



QUELQUES RÈGLES CONCERNANT L’ABRÉVIATION

 L’abréviation de monsieur est M. en 

français (Mr est l’abréviation anglaise).

 On écrit monsieur, en toutes lettres, 

lorsqu’on s’adresse à la personne, on 

utilise l’abréviation M. lorsque l’on 

parle de la personne.



QUELQUES

ABRÉVIATIONS

COURANTES

Mot Abréviation

Monsieur M.

Madame Mme

Mademoiselle Mlle

Téléphone Tél.

Rendez-vous R.-V. (ou RV ou Rv)

S’il vous plaît S.V.P.

Recto verso r° v°

Et caetera etc.

C’est-à-dire c.-à-d.

Post-scriptum P.-S.

Ne doit pas se trouver en début de ligne, ne doit 

pas être répété et n’est jamais suivi de …



LES NOMBRES

Rang Abréviation 

au singulier

Abréviation 

au pluriel

Premier, première 1er, 1re 1ers 1res

Deuxième, troisième, vingtième… 2e, 3e, 20e 2es, 3es, 20es, 

Second, seconde 2d, 2de 2ds, 2des



LES PRÉNOMS

 On ne garde que la première lettre du prénom 

(avec un point abréviatif).

 Exemples : H. Berlioz, T. Lautrec, É. Zola, J.-B. Poquelin

 Lorsque les deux premières lettres constituent un seul 

son, on conserve ces deux lettres (suivies d’un point 

abréviatif).

 Exemples : Ch. Perrault, Th. Gautier
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